



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 14 de septiembre 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El ministro de Defensa Grad. Luis Lara, recibió la visita de la General Laura Richardson, Comandante del @Southcom y del General Daniel Hokanson, Comandante de la Guardia Nacional con su delegación en la visita oficial al Ecuador para la Conferencia Sudamericana de Defensa 2022. [Ver más](#)

Nota referente: [Ministerio de Defensa](#), [La Historia](#), [El Comercio](#), [El Telégrafo](#), [GK](#),



@DefensaEc

COMUNICADO OFICIAL |

El Ministerio de Defensa Nacional fortalece lazos de cooperación por la defensa del país. [Ver más](#)



**Ministerio de Defensa suscribe lazos de cooperación con Estados Unidos. El Telégrafo**

Luis Lara, ministro de Defensa del Ecuador, se reunió este martes 13 de septiembre de 2022 con personal de alto rango del Ejército y la Guardia Nacional de los Estados Unidos para tomar decisiones conjuntas en base a las temáticas de seguridad interna, defensa nacional y cooperación.

A la charla realizada en el Ministerio de Defensa, en el centro de Quito, asistieron la comandante del Comando Sur "Southcom", general Laura Richardson, el general Daniel Hokanson, comandante de la Guardia Nacional de los Estados Unidos y a toda su delegación. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#ObjetoDelMes | Sillón fraileiro.

Es parte de la colección del Museo #CasaDeSucre que perteneció a la familia Sucre Carcelén.

Es de influencia española, elaborado con madera y cuero repujado.

Tiene diseños decorativos característicos de los artistas de la época. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**UE presentó programa para fortalecer el sistema de prisiones de Ecuador – El Comercio.**

La delegación de la Unión Europea (UE) en Ecuador y el Ministerio de Relaciones Exteriores presentaron este martes 13 de septiembre un nuevo programa de emergencia para fortalecer el sistema penitenciario ecuatoriano, sumido en una crisis desde 2020 que acumula más de 400 asesinatos en sus cárceles. [Ver más](#)



**Solo 16% de patrulleros en Santo Domingo se halla en buen estado – El Comercio**

Los policías han tenido que dejar su habitual zona de operación para remolcar a otros compañeros, cuyos patrulleros se han averiado en plenas labores. [Ver más](#)



**Mafias aumentan ataques contra policías y militares – El Comercio**

En Ibarra la gente no olvida al subteniente de Policía, Jorge Bermeo. Su familia y amigos siguen de luto por su temprano fallecimiento. Ellos son de la parroquia Caranqui, al sur de la ciudad blanca. Allí fue sepultado el oficial, de 26 años, hace 14 días. [Ver más](#)



**Dos procesados salieron libres en el caso Don Naza – El Expreso**

Jonathan Poveda, alias Coliflor, y Eduardo Bolaños son dos de los cinco procesados en el caso del secuestro y muerte del gerente de la captadora ilegal de dinero Big Money, Miguel Ángel Nazareno. Y ellos precisamente acaban de ser liberados tras conocerse que un juez cambió su prisión preventiva por medidas sustitutivas. [Ver más](#)



**Todos los temas a consultar se arropan bajo la violencia – El Expreso**

Una propuesta desconectada. Ya revelado el temario de preguntas que el Ejecutivo plantea para la consulta popular, juristas observan la distancia que hay entre el alardeo del Gobierno de Guillermo Lasso y el texto presentado a la Corte Constitucional. Eso se observa en la fundamentación del plebiscito. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

**Miércoles, 14 de septiembre 2022**

## Más jueces piden seguridad por amenazas delincuenciales – El Expreso

Entre 2019 y 2021, al menos 32 jueces solicitaron seguridad individual que el Consejo de la Judicatura dice ha sido gestionada con el Ministerio de Gobierno, hoy cartera del Interior. ¿La razón? Amenazas relacionadas con los casos que llegaban a su conocimiento. Cartas, llamadas telefónicas, mensajes por terceras personas, ramos de flores, animales muertos son, entre otros, los mecanismos para amedrentar no solo a jueces y fiscales, sino a agentes investigadores. [Ver más](#)



## Armada del Ecuador alerta sobre nueva captadora ilegal de dinero - Primicias

John Merlo, comandante de la Armada, emitió un mensaje a todos los integrantes de la Fuerza Naval y pidió evitar involucrarse. El mensaje militar se envió el 31 de agosto de 2022. Estaba dirigido a todos los integrantes de la Armada del Ecuador. [Ver más](#)



## Exministro de Hacienda de Chile: La inseguridad influye en el aumento del riesgo país de Ecuador. Expreso

La inseguridad que vive Ecuador es uno de los factores para el aumento del riesgo país. Así lo aseguró Felipe Larraín, el exministro de Hacienda de Chile, en una charla junto al ministro de Economía de Ecuador, Pablo Arosemena, que se realizó este 13 de septiembre de 2022. [Ver más](#)



## 190 policías cesados volvieron a la institución por orden judicial - Primicias

Desde 2017, cuando entró en vigencia el Código de Entidades de Seguridad, varias decisiones judiciales han obligado al reingreso de uniformados cesados por distintas causas. Dos recientes casos de delincuencia, en los que varios policías están entre los sospechosos, han puesto sobre la mesa el debate sobre corrupción en las filas policiales de Ecuador. [Ver más](#)



## Víctimas de Cristo del Consuelo: “Esta es la calle del abandono”. Primicias

Tras un mes del atentado terrorista en la Calle 8, en el sector Cristo del Consuelo, en Guayaquil, no todos los perjudicados han recibido la ayuda ofrecida. Todavía hay víctimas en el hospital. [Ver más](#)



## Israel capacitará a militares ecuatorianos en el combate al terrorismo. Radio Pichincha

La cooperación de Israel en materia de seguridad se concreta. El Grupo Especial de Operaciones del Ejército del Ecuador recibirá entrenamiento para la lucha contra grupos terroristas y narcotraficantes. Delegaciones de ambos países coordinan acciones para llevar a cabo las jornadas de capacitación durante los últimos meses de 2022. La colaboración es producto de la visita que el presidente de la República, Guillermo Lasso, realizó a Israel en mayo pasado. [Ver más](#)



## Gobierno articula acciones de cooperación en materia de seguridad nacional y ciudadana – El Telégrafo

El presidente Guillermo Lasso se reunió la mañana de este martes, 13 de septiembre de 2022, con una delegación de alto nivel de Estados Unidos, encabezada por dos generales de cuatro estrellas de ese país: la generala Laura Richardson comandante del Comando Sur, y el general Daniel R. Hokanson. Uno de los objetivos de la reunión es articular acciones de cooperación e intercambio técnico en materia de seguridad nacional y ciudadana, prioridades del Mandatario. [Ver más](#)



## Presidente extiende el estado de excepción en Guayaquil, Durán y Samborondón – El Telégrafo

Guillermo Lasso, presidente de Ecuador, renovó el estado de excepción en Guayaquil, Durán y Samborondón por 30 días más, a través del decreto 561. Bajo los mismos términos del decreto 527, emitido el 14 de agosto de 2022, el Presidente renovó el estado de excepción en dichas localidades de la provincia del Guayas por “grave conmoción interna” en las ciudades mencionadas. [Ver más](#)



## Maduro acepta ser garante de los diálogos de paz con el ELN. La Hora

Las negociaciones se producirían en las próximas semanas. Gustavo Petro pidió que Maduro intervenga. Hay optimismo en los líderes del grupo armado que están en Cuba. [Ver más](#)



## @FFAAECUADOR

Las #FFAA en coordinación con @PoliciaEcuador en #Durán, sector Nueva Generación, aprehendieron a dos ciudadanos que tenían en su poder:

- ✓ 03 fusiles
- ✓ 19 municiones cal. 5.56
- ✓ 30 municiones cal. 7.62

Durante esta operación se recuperó 02 vehículos reportados como robados. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 14 de septiembre 2022

## @FFAEUCUADOR

#Quito. El Grad. Nelson Proaño, jefe del CC.FF.AA y el Alto Mando Militar, recibieron la visita de la Gral. Laura Richardson, del Comando Sur de us y del Gral. Daniel Hokanson, con su delegación en su visita oficial al ec con motivo de la Conferencia Sudamericana de Defensa 2022. [Ver más](#)



## COYUNTURA

### CNE definió diseños y colores de papeletas para las seccionales del 2023 – El comercio

El Pleno del Consejo Nacional Electoral (CNE) aprobó la noche de este martes 13 de septiembre del 2022 el diseño del material electoral que se utilizará en los comicios del siguiente año. [Ver más](#)



### Movimiento indígena se pronuncia por la consulta, previo al diálogo – El Comercio

El movimiento indígena emitió un pronunciamiento sobre el avance de los acuerdos que se han establecido en las cuatro mesas técnicas del diálogo que mantienen con el Gobierno Nacional. En el marco de este evento, desarrollado el 13 de septiembre de 2022, también dieron a conocer su criterio sobre la consulta popular. [Ver más](#)



### Gobierno apunta a un proceso mixto: referendo y consulta popular - Primicias

El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, anunció que el Ejecutivo prepara dos preguntas adicionales para una consulta popular sobre seguridad e institucionalidad. Estas se sumarán a las ocho preguntas del referendo. [Ver más](#)



### La estrategia de comunicación debe estar diseñada para contrarrestar argumentos de la oposición frente a la consulta. La Hora

El presupuesto para los comicios seccionales de 2023 se calcula en \$97,3 millones. En el referendo se usarán hasta 20 millones. Luego de presentar las ocho preguntas para el referendo constitucional, el Gobierno se ve abocado a emprender una estrategia de comunicación que le lleve al éxito de su proyecto. [Ver más](#)



### Así serán las papeletas de las elecciones seccionales de 2023 - Primicias

Los electores recibirán seis papeletas electorales en las zonas urbanas y siete en las zonas rurales. El Pleno del Consejo Nacional Electoral (CNE) aprobó el 13 de septiembre de 2022 el diseño del material electoral que será utilizado en los comicios del 5 de febrero de 2023. En las elecciones seccionales, la ciudadanía elegirá a 23 prefectos y viceprefectos provinciales; 221 alcaldes; 864 concejales urbanos; y 443 concejales rurales. [Ver más](#)



### Lasso irá a la Asamblea General de la ONU en Estados Unidos – Primicias

Durante su estadía en Estados Unidos, el presidente Lasso irá a Houston para que le retiren los puntos del párpado, luego de ser intervenido por un melanoma. Temas sobre educación, medioambiente y cooperación centrarán la agenda del presidente Guillermo Lasso, quien el 13 de septiembre de 2022 viajó a Estados Unidos a la celebración de la asamblea general anual de Naciones Unidas (ONU). [Ver más](#)



### El presidente Lasso se reunió con la comandante del Comando Sur de EE.UU. - Primicias

El presidente Guillermo Lasso se reunió con la comandante del Comando Sur de Estados Unidos, Laura Richardson. La seguridad fue el eje central de la cita. El encuentro se realizó la mañana del 13 de septiembre de 2022, en el Palacio de Carondelet, en el Centro Histórico de Quito. [Ver más](#)



### Asamblea aprobó siete leyes y tramitó 22 proyectos en primer debate, previo a vacancia legislativa – El Comercio

El Pleno de la Asamblea Nacional, presidido por Virgilio Saquidela, aprobó siete leyes y tramitó 22 proyectos en primer debate. Esto como parte del balance del trabajo legislativo previo al primer receso de quince días, correspondiente a 2022, de conformidad con lo dispuesto en la Constitución de la República y en la Ley Orgánica de la Función Legislativa (LOFL). [Ver más](#)



## OPINIÓN

### La general y la nueva realidad de la región – La Hora

La visita de la general Laura Richardson, jefe del Comando Sur de las Fuerzas Armadas Norteamericanas, y su presencia en la Conferencia Sudamericana de Defensa es un firme mensaje para Ecuador y la región. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 14 de septiembre 2022

<p><b>Cansados de inseguridad. Eloy Pin. El Universo</b>          Estamos cansados de la violencia, delincuencia, los crímenes, secuestros, robos, asaltos, extorsiones, las violaciones, el tráfico de drogas, la corrupción, etc. Mientras más pasa el tiempo y la ciudadanía no ve resultados, y los mafiosos criminales siguen libres, o con habeas corpus, o grillete o nada; y no hay combate contra la lacra de la delincuencia, el Ecuador se hunde más. <a href="#">Ver más</a></p>	<p><a href="#">EL UNIVERSO</a></p>
<p><b>Dos tiranías. Mauricio Gándara Gallegos. La Hora</b>          Dos tiranías soportamos los ecuatorianos: la una ejercida por el Consejo de Participación, a través del cual el Gobierno que lo creó adquirió el dominio de todo confiriéndole la facultad de designar a los más altos funcionarios del Estado, con lo cual se terminó el equilibrio de poderes en la administración del Estado; la otra tiranía es la que ejerce el señor Iza con sus paralizaciones del país mediante las cuales impone sus condiciones de cómo manejar los recursos naturales y decidir si producimos o no producimos petróleo, minerales. Para dejar de estar sometidos a estas dos afrentosas tiranías, debemos someter a las dos, a su aprobación o rechazo, a consultas populares, en la que el pueblo decida. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Dicotomía política. Medardo Mora. Expreso</b>          La política en el Ecuador está reducida a una pugna de apoyo u oposición al gobierno de turno, ambos guiados por un mismo objetivo: tener poder y satisfacer intereses personales o de grupo, olvidando que primero está el bienestar de la población. Hay irrespeto a la democracia y su división de poderes. El juicio político a miembros del Consejo de la Judicatura es una abierta metida de mano a la justicia de ambas partes; a esos intereses también responde el juicio que se seguirá a los miembros del CPCCS. No se trata de mejorar la labor de la administración de justicia ni de los órganos de control sino a órdenes de quién están. Lo democrático sería respetar el mandato constitucional y designar el presidente de la Judicatura de la terna enviada por la Corte Nacional de Justicia. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Considerar importante la consulta popular – El Universo</b>          Discutir sobre los asuntos relevantes para la colectividad es lo oportuno en momentos decisivos, para tomar decisiones al respecto. Al Ecuador le urgen correctivos en algunas áreas. Es propicio que sus habitantes analicen cuáles son los problemas acuciantes y sus soluciones. <a href="#">Ver más</a></p>	<p><a href="#">EL UNIVERSO</a></p>

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Cita bilateral Ecuador - EE.UU. TC 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>General Richardson visita Ecuador. Mención ministro de Defensa. Ecuavisa 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">Teleamazonas</a></p>	
<p>Comentario Alfonso Espinosa de los Monteros - Disminución de asambleístas - Ecuavisa 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Asambleístas manifiestan que la propuesta afectaría la representatividad - Ecuavisa 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>No hubo algunos acuerdos en la mesa de fijación de precios - Ecuavisa 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>500.000 habitantes no tienen aún el hospital público ofrecido - Ecuavisa 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

**Miércoles, 14 de septiembre 2022**

<p>Ministro de Economía propone incluir temas laborales en la Consulta Popular –Teamazonas 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Sector indígena se pronuncia ante las preguntas para consulta popular Teamazonas 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Fiscalía considera innecesaria creación de Consejo –TC 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Alcances de la pregunta uno de Consulta Popular. Mención Ministro de Defensa TC 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, viajó a Estados Unidos Teamazonas 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">Ecuavisa, TC</a></p>	
<p>Gobierno tiene previsto aumentar las preguntas de la consulta popular Teamazonas 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>La Conaie rechaza la propuesta de referéndum del presidente Lasso Teamazonas 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">Ecuavisa</a></p>	
<p>Análisis de la segunda pregunta del referéndum en Ecuador Teamazonas 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Se extiende el estado de excepción. Teamazonas 13-sept-2022 Nota referente Ecuavisa, <a href="#">Telerama</a></p>	
<p>Presidente Lasso se reunió con delegación del Ejército y guardia Nacional de Estados Unidos Telerama 13-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	